
Protokoll der digitalen Mitgliederversammlung der KjG Erlenbach am 19.12.2020 um 15 Uhr 

Anwesend: Celine Schüßler, Sina Daum, Christoph Zöller, Maria Setzer, Fabian Schurz, Florian Bauer, 

Jonas Hektor, Robin Schnatz, Josef Hauck, Leon Buhleier, Selina Mehrmann, Anika Ebert, Jonas 

Hektor, Miriam Großmann, Felix Becker, Mona Daum, Leon Faeth, Alexander Ruppert, Fabian Schurz, 

Leoni Urland, Nelly Schnatz, Jakob Stegmann, Dominik Großmann, Judith Wünn (Diözesanleitung), 

Matthias Becker, Annika Jäschke, Holger Reinhard (alle drei e.V. Vorstand), Gerhard Bader, Hans-

Jürgen Fahn, Benjamin Bohlender, Michael Mück, Alexander Monert, Marina Olivierea Zbinden (alle 

Stadträte), Franz Beißler, Rudi Großmann (beide Mitglieder der Kirchenverwaltung St. Peter & Paul) 

17 stimmberechtigte Mitglieder 

1. Begrüßung 

Pfarrleiter Florian Bauer gibt eine technische Einführung und begrüßt alle Anwesenden zur digitalen 

Mitgliederversammlung. 

 

2. Beschluss der Tagesordnung 

Die anwesenden stimmberechtigten Mitglieder der KjG Erlenbach stimmen über die vorliegende und 

eingeblendete Tagesordnung der MV 2020 ab. Mit 13 Ja-Stimmen (von 17 anwesenden 

stimmberechtigten Mitgliedern) ist die Tagesordnung beschlossen. 

 

3. Rechenschaftsbericht des Leitungsteams 

Das Leitungsteam berichtet von seiner Arbeit und den Aktivitäten im letzten Jahr anhand einer 

Präsentation.  

Die KjG Erlenbach umfasst aktuell 93 Mitglieder mit einem Durchschnittsalter von 24,79 Jahren. Das 

Leitungsteam hat sich im vergangenen Jahr zu 13 Sitzungen getroffen, davon haben fünf Sitzungen 

online stattgefunden. 

Im vergangenen Geschäftsjahr mussten corona-bedingt einige Veranstaltungen ausfallen, dennoch 

haben diverse Aktionen stattfinden können: Die Samstags-Gruppenstunden wurden fortgeführt. Am 

27.10.2019 hat ein Klausurtag des Leitungsteams mit Jahresplanung stattgefunden. Mit drei Kindern 

wurde ein Ausflug in eine Tropfsteinhöhle am 23.11.2019 durchgeführt. Es haben zwei 

Jugendgottesdienste stattgefunden, am 08.12.2019 ging es dabei um die Adventszeit, am 01.08.2020 

drehte sich der Gottesdienst rund um die Partnerschaft nach Tansania. In das neue Jahr starteten die 

KjGler*innen mit einem Neujahrsball am 03.01.2020, die Sternsingeraktion hat am 06.01.2020 

stattgefunden. Am 18.01.2020 wurde ein Ausflug zur Trampolinhalle nach Aschaffenburg angeboten 

und durchgeführt. Beim Werkeltag am 15.02.2020 wurde das Clubheim auf Vordermann gebracht. 

Am 18.07.2020 trafen sich die Gruppenleiter*innen der KjG zu einer Mitarbeiter*innenrunde unter 

dem Motto Tansania. Mit werkelbegeisterten Kids wurden am 22.08.2020 Palettensofas für den 

Außenbereich des KjG-Heims gebaut. Das Gruppenleiter*innenwochenende hat vom 25. bis 

27.09.2020 im Jugendhaus Windrad in Würzburg stattgefunden, hierbei wurden erste Planungen für 

das nächste Jahr angestoßen. 

Die KjG nutzte im vergangenen Jahr die Kanäle Facebook und Instagram für ihre Öffentlichkeitarbeit. 

Dabei wurden 38 Beiträge über Facebook und 29 Posts über Instagram abgesetzt. Die KjG kann sich 

über 301 Gefällt-mir-Angaben auf Facebook sowie 331 Abonnent*innen auf Instagram freuen. 

Darüber hinaus gab es zahlreiche Veröffentlichungen zur Berichterstattung und Ankündigung von 

Aktionen in der Zeitung, im Wochenblatt, im Pfarrbrief und in der Erlenbacher Stadtinfo. Durch den 



Gewinn des Wettbewerbs „Jugend wandert“ war die KjG Erlenbach außerdem bei einem Interview 

im Domradio zu hören. 

Neben den eigenen Veranstaltungen waren Vertreter*innen der KjG bei der Mitgliederversammlung 

des Fördervereins sowie an der traditionellen Winterwanderung des Fördervereins dabei. Zudem war 

die KjG Erlenbach überörtlich bei der BDKJ Regionalversammlung am 15.10.2020 in Miltenberg und 

bei der Herbst-Diözesankonferenz vom 09. bis 11.10.2020 in Schonungen vertreten. Auf der Herbst-

Diözesankonferenz wurde Florian Bauer in die Diözesanleitung gewählt, daneben ist Selina 

Mehrmann im Diözesanausschuss vertreten. 

 

4. Kassenbericht 

Der Kassier Fabian Schurz stellt den Bericht des Gsechäftsjahrs 2019/2020 vor. Es wurden 8195,64€ 

eingenommen und 9438,17€ ausgegeben.  

Fabian Schurz erläutert noch einige Kostenpunkte für alle Anwesenden: Die Mitgliedsbeiträge sind 

auf beiden Seiten aufgeführt, weil diese wieder an den Diözesanverband weitergeleitet werden. 

Unter den Kostenpunkt „Arbeitskreise“ fällt u.a. der Tansania AK, dahinter verbirgt sich auch eine 

Spende über 1.250€ an das Boys Hostel nach Madunda. In den Vorjahren wurden bei diversen 

Aktionen hierfür bereits Spenden gesammelt und Erlöse erzielt, die Ausgabe selbst ist aber erst in 

diesem Jahr getätigt worden. Die Verbandszeitschrift MEGAphon wurde eingestellt, deshalb sind hier 

keine Kosten entstanden.  

Unter sonstigen Ausgaben sind 590€ für die Reservierung der Frankenhalle verbucht, diese wurde 

zunächst für die Mitgliederversammlung reserviert. Darunter fallen 500€ Kaution. Das Geld ist 

inzwischen wieder vollständig zurück überwiesen, zum Zeitpunkt des Kassenberichts war dies noch 

nicht der Fall. 

 

Je 250€ von BDKJ und Pfarrei. Korrektur der Bilanz → 1045,13€ tatsächliche Bilanz 

 

5. Bericht der Kassenprüfer*innen 

Sina Daum berichtet von der Kassenprüfung, die gemeinsam mit Felix Becker und Fabian 

Schurz stattgefunden hat. Es hat keine Auffälligkeiten gegeben. 

 

6. Entlastung des Leitungsteams 

Sina Daum beantragt die Entlastung des Leitungsteams.  

Florian Bauer weist nochmal alle Mitglieder daraufhin ihren Status auf „anwesend“ zu stellen, damit 

sie abstimmen können. 

Der Antrag wird bei 12 Ja-Stimmen angenommen. 

16 stimmberechtigte: 12 Ja, 0 Nein, 4 Enthaltungen → ?? 

 

7. Wahl der Pfarrleitung 

 

Wahl der männlichen Pfarrleitung: Aufgrund des vor der Mitgliederversammlung erklärten 

Rücktritts von Florian Bauer vom Amt der Pfarrleitung steht die männliche Pfarrleitung 

außerturnusmäßig zur Wahl.  

Vorschläge Felix Becker Robin Schnatz Leon Faeth 



Kandidatur Nein Nein Nein 

Stimmen - - - 

Annahme der Wahl - - - 

Nachdem sich kein Anwesender bereit erklärt zu kandidieren, wird die Wahl der männlichen 

Pfarrleitung zunächst zurückgestellt. 

 

Wahl der weiblichen Pfarrleitung: Die Wahlperiode von Selina Mehrmann läuft aus. Somit ist 

ein Platz in der Pfarrleitung zu besetzen. 

Vorschläge Selina Mehrmann Sina Daum Leoni Urland 

Kandidatur Ja Nein Nein 

Stimmen 19 Ja - - 

Annahme der Wahl Ja - - 

Selina Mehrmann wird mit 19 von 19 Stimmen einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl als 

weibliche Pfarrleitung an. 

 

8. Wahl des Leitungsteams 

Leon Buhleier erklärt vor der Mitgliederversammlung seinen Rücktritt als Mitglied des 

Leitungsteams. Die Wahlperiode von Jonas Hektor läuft aus. Robin Schnatz ist noch gewählt. 

 

Wahl männlicher Leitungsteammitglieder 

Vorschläge Leon Faeth Felix Becker Sandro Bacherle Florian Bauer Fabian Schurz 

Kandidatur Nein Nein Es liegt keine 

Einwilligung vor. 

Nein Nein 

Stimmen - - - - - 

Annahme der 

Wahl 

- - - - - 

 

Nachdem sich kein Anwesender bereit erklärt zu kandidieren, wird die Wahl der männlichen 

Leitungsteammitglieder zunächst zurückgestellt. 

 

Wahl weiblicher Leitungsteammitglieder 

Die Wahlperiode von Anika Ebert und Maria Setzer läuft aus. Leoni Urland ist noch gewählt. 



Vorschläge Anika Ebert Nelly Schnatz Sina Daum Celine Schüssler Alessa Bein 

Kandidatur Nein Ja Nein Nein Es liegt keine 

Einwilligung 

vor. 

Stimmen - 19 Ja, 1 Nein - - - 

Annahme der 

Wahl 

- Ja - - - 

 

Nach Kandidatenvorstellung und –befragung erfolgt die Wahl. Es sind aktuell 20 

stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Nelly Schnatz wird mit 19 von 20 Stimmen gewählt 

und nimmt die Wahl an. 

 

Auch nach einem erneuten Aufruf zur Wahl der männlichen Pfarrleitung und den männlichen 

Leitungsteammitgliedern finden sich keine Kandidaten. Somit besteht das neue Leitungsteam 

aus Selina Mehrmann (Pfarrleitung), Leoni Urland, Robin Schnatz und Nelly Schnatz. Über 

den Chat schreibt Benjamin Bohlender: „Glückwunsch an die Gewählten und weiter mit viel 

Frauenpower!“ 

 

9. Neues aus Würzburg 

Judith Wünn bedankt sich im Namen der Diözesanleitung für das Engagement aller und die Aktionen 

im vergangenen Jahr, die trotz Corona stattgefunden haben. Sie bedankt sich nochmal besonders bei 

all denen, die ihre Ämter abgegeben haben. Außerdem spricht sie einen herzlichen Glückwunsch an 

alle Neugewählten aus und wünscht viel Spaß und viel Kraft für die nächste Zeit. Es ergeht die 

herzliche Einladung zur Frühjahrs-Diözesankonferenz am 27.03.2021 in Würzburg.  

 

 

10. Wünsche und Anträge 

Leon Buhleier ermutigt alle Anwesenden das kommende Jahr mit Wünschen und Anträgen 

mitzugestalten. Zudem besteht die Möglichkeit für Wortbeiträge. Selina Mehrmann bedankt sich bei 

Stadtrat, EV und Pfarrei für die Zuschüsse und Unterstützung und wünscht sich weiterhin eine gute 

Zusammenarbeit. 

Alexander Monert spricht ein Grußwort. Er bedankt sich für die Einladung zur Versammlung. Die KjG 

hat als erste Gruppierung eine Online-Mitgliederversammlung in Erlenbach gewagt. Er lobt die gute 

Vorbereitung sowie den zügigen und geordneten Verlauf der Versammlung. Er bedankt sich, dass die 

KjG so aktiv ist und dies über den kirchlichen Bereich hinaus. Er lobt das tolle Angebot für Kinder und 

Jugendliche. Er bedankt sich für den Einsatz der KjG im gesellschaftlichen und auch im politischen 

Bereich im Vorfeld der Wahlen. Alexander Monert nimmt die KjG als kritisch, aber konstruktiv wahr. 

Er appelliert sich weiterhin einzubringen und Vorschläge zu machen. Allen ausgeschiedenen 

Führungsmitgliedern spricht er ein Dankeschön aus und allen neu und wieder gewählten herzliche 

Glückwünsche. Alexander Monert nimmt wahr, dass bei der KjG Frauenpower angesagt ist und findet 

es toll, dass die Mädels das so in die Hand nehmen. Er weist auf die Unterstützung der Vereine durch 

die Stadt hin und lädt ein auf sie zuzukommen. Die Vereine leisten einen großen Beitrag dazu, das 



Leben hier in der Stadt lebenswert machen. Er bedankt sich, auch im Namen von Bürgermeister 

Berninger und dem gesamten Stadtrat, und wünscht alles Gute für die Zukunft sowie frohe 

Weihnachten und einen guten Rutsch! Er lädt zum virtuellen Neujahrsempfang ein. 

Martina Oliviera Zbinden schreibt über den Chat: Vielen Dank für die Einladung. Herzlichen 

Glückwunsch an die Gewählten und vielen lieben Dank an euch allen für euer Engagement 

Rudi Großmann spricht als Mitglied der Kirchenverwaltung St. Peter & Paul allen Gewählten 

herzlichen Glückwunsch aus. Er macht das Angebot weiterhin gerne und aktiv zusammenzuarbeiten 

so wie in der Vergangenheit. Er erklärt, dass das KjG-Heim von der Kirchenverwaltung zur Verfügung 

gestellt wird und die Kirche die Unterhaltungskosten trägt. Sie freuen sich, wenn Leben im KjG-Heim 

ist. Rudi Großmann bedauert, dass verschiedene Ämter nicht besetzt sind und spornt dazu an einige 

KjGler*innen zu aktivieren. Er spricht der KjG, auch im Namen von Pfarrer Kraft, seinen herzlichen 

Dank aus. Der Feiertag der Heiligen Drei Könige rückt näher. Er erinnert sich an ein tolles Sternsinger-

Video der KjG aus dem vergangenen Jahr und sagt vielen Dank für die Bereitschaft sich weiterhin bei 

der Aktion zu beteiligen, auch wenn die kommende Aktion aufgrund von Corona wieder ganz anders 

aussieht. Er bietet seine Unterstützung an. Zum Abschluss wünscht er allen Anwesenden besinnliche 

Feiertage und alles Gute fürs neue Jahr sowie viele neue Mitglieder und viele Gruppenleiter*innen, 

die sich engagieren. 

Matthias Becker spricht im Namen des Fördervereins viele Grüße aus. Er freut sich die Versammlung 

besuchen zu können und stellt diese in der digitalen Version ale neues Highlight dar. Er meldet 

zurück, dass diese super vorbereitet war und bedankt sich für die langjährige gute Zusammenarbeit. 

Er wünscht allen Neugewählten alles Gute und hofft, dass sich wieder viele neue 

Gruppenleiter*innen finden, die sich engagieren. Er lobt, dass trotz Corona im vergangen Jahr vieles 

gelaufen ist. Matthias Becker freut sich auf die weitere Zusammenarbeit mit dem neuen Team und 

wünscht eine gute Vorweihnachtszeit und einen guten Rutsch! 

Michael Mück spricht im Namen des Barbarosslauf-Vereins. Leider konnte der Lauf in diesem Jahr 

nicht stattfinden und somit ist auch der Ausschank dieses Jahr nichts geworden. Der Verein befindet 

sich bereits in der neuen Planung und hofft, dass der Lauf im nächstes Jahr am 4. Juli 2021 

stattfinden kann. Er bittet das Leitungsteam darum sich Gedanken zu machen, ob die KjG wieder den 

Ausschank übernimmt, und ihm eine Rückmeldung zu geben. Als Mitglied des Stadrates will er die 

KjG ergänzend zu Alexander Monert noch über einen jüngst gefassten Stadtrat-Beschluss 

informieren. Die Stadt will Vereine besonders zu Corona-Zeiten unterstützen und schüttet daher an 

jeden Verein 150€ aus.  

Fabian Schurz hat verschiedene Ideen in Bezug auf Digitalisierung. Er nennt beispielsweise die 

Möglichkeit eines Tablets statt dem aktuellen alten PC im Clubheim sowie das zur Verfügung stellen 

von Internetempfang im Clubheim. Er wünscht sich, dass sich das LT damit auseinandersetzt. 

Außerdem wünscht sich Fabian als Kassier die vermehrte Nutzung der neuen Mitgliederdatenbank.  

Felix Becker stellt einen Antrag, dass im kommenden Geschäftsjahr nach Möglichkeit wieder zwei 

Preisschafköpfe (im Frühjahr und Herbst) stattfinden. Bei 16 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen ist der 

Antrag angenommen. 

Sina Daum wünscht sich die Freigabe der Sitzungsprotokolle des Leitungsteams in der 

Gruppenleiter*innen-Gruppe. Sie empfindet den Aufruf über Google-Drive als umständlich und 

aufwändig. 

Florian Bauer bedankt sich bei allen LT Mitgliedern und Unterstützer*innen der KjG. Er blickt zurück 

auf sieben Jahre in diversen Positionen in der KjG und bedankt sich für viele Erlebnisse und die Zeit in 

der KjG, die ihn sehr geprägt hat, und verabschiedet sich. 



Auch Leon Buhleier bedankt sich für die letzten drei Jahre im Leitungsteam, die ihm viel Spaß bereitet 

haben. 

Jonas Hektor bedankt sich ebenfalls. Er möchte vor allem Florian Bauer und seiner Arbeit noch einen 

Dank aussprechen und betont, dass die KjG ohne ihn nicht das wäre, was sie heute ist. Außerdem 

sagt er „Danke“ an die Hausmeister, die sich um das KjG-Heim kümmern. 

Selina Mehrmann bedankt sich bei allen Ausgeschiedenen und freut sich darauf mit dem neuen Team 

zusammenzuarbeiten. Sie bedankt sich für die Anwesenheit aller Mitglieder und Gäste. Sie bedankt 

sich auch bei der Firma schaeth für den technischen Support. 

Leon Faeth und Fabian Schurz bedanken sich ebenfalls dafür, dass die KjG ihre Dienste in Anspruch 

genommen hat. 

Abschließend wünscht Selina Mehrmann allen alles Gute und schöne Feiertage und wünscht allen 

gesund zu bleiben. Sie beschließt die Mitgliederversammlung. 

 

 

Verantwortlich für das Protokoll: Miriam Großmann 


